

von dem klassischen Boden der Insel, von ihren Musensitzen, von des gemeinen Volks poetischer Bildung sogar erzählt, aber von diesen Schneefelsen und Klippen und rauhen Bergen hat er tückisch geschwiegen. — Weil sich der phantastische Epicuräer mehr um die längst veralteten Sagen des Eilandes, als um seine Erdbeschreibung bekümmert hat, entschuldigte der Alte den Beklagten. Ich wette, daß er nicht mehr davon weiß, als seine unwissende Ruhme. — Und eben trat der in Rede stehende Phantast, der Kammerjunker Guldenring gähnend auf das Verdeck. Schon wollte Dina mit Vorwürfen auf ihn einstürmen, wich aber zurück, erschreckend vor den sehr großen Augen, mit denen der Better das Eiland anschaute, das sich immer weiter, immer schroffer und finstrier und wunderlicher vor ihnen ausbreitete, und mit zwei schwarzen Niesenarmen das Schiff umschlingen zu wollen schien. Ist das — ? frug betreten der Nefte den Oheim, und der Name blieb ihm auf der Zunge stecken. Island! ergänzte dieser lächelnd, worauf der arme Kammerjunker unwillkürlich mit kläglichem Gebärde die Hände faltete. Nun, das ist wahr, sprach er nach mühsam errungener Fassung, um das gepriesene Eiland wo möglich bei Ehren zu erhalten: die Insel ist sehr majestätisch, und fast möchte man sagen, execrabel schön. Aber um des Himmels Willen, unterbrach er sich kleinlaut. Ich sehe ja gar kein Grün, und wir leben doch im Sommer. — Island ist zwar mit schönen Wiesen wohl versehen, belehrte ihn der Stiftsamtman, aber die Höhe und die scharfen Ecken der glasirten Klippen wetteiferten mit einander, den Anblick des Grases zu rauben. — Und keine Häuser, jammerte Dina. — Wir werden gleich den Holmschafen erblicken, jetzt wird er auch von den Felsen bedeckt, tröstete der Oheim. — So wollte ich, daß die verdammten Felsen im Abgrund des Meeres lägen, tobte der Nefte, und die Nichte seufzte: aber Bäume sollten doch schon zu sehen seyn, und ich kann doch keine erblicken. — An wirklichen rechten ausgewachsenen Bäumen leidet die Insel, wegen ihres kalten und dabei wunderlichen Klimas, allerdings gänzlich Mangel, gestand der Alte, und die weinende Dina wandelte, um den Gräuel nicht länger anzusehen, nach dem Hintertheil des Schiffs, wo der alte Thyrsklingur, frisch und wohlgemuth ein isländisches Lied summend, das Steuerruder drehte.

Was weint Ihr, holde Jungfrau, tröstete sie der Greis gutmüthig. Seyd freudig und guter Dinge. Wir segeln ja mit günstigem Wind auf mein

geliebtes Vaterland zu. Seht dort im Nord die lange Halbinsel, das ist das Sneefjelds-Neß, ein Theil des Westviertels, und da der hohe Gletscher, der so raucht. — Ach guter Gott, das ist gewiß der Hekla, rief bänglich Guldenring, der der schönen Ruhme gefolgt war. — Ihr meint den Hekluftall, verbesserte der Alte. Nein der liegt dort im Südwest. Er raucht grade auch ein wenig, das ist der Sneefjallshökul, auch gar ein arger Kunde. O Himmel, wir segeln ja immer näher dem Hekla zu, seufzte Dina. — Ei freilich kommen wir in seine Nähe, sprach Thyrsklingur. Das Neypdenzschloß Eures Herrn Waters liegt ja in seinem Viertel. — Das nenn ich eine unerwartet angenehme Nachbarschaft, stöhnte der Better, während die Ruhme trostlos auf dem Verdeck herum lief. — Nun tröstet Euch, es ist so arg nicht damit, sprach der Greis. Sogleich verschlingt uns unser Erbfeind nicht. Auch liegt das Arnes-Syssel noch dazwischen. — So giebt es also auf der Insel mehrere Feuerpeiende Berge? frug kläglich der Kammerjunker. Ich hielt den Hekla für den einzigen. — Da habt Ihr Euch stark geirrt, edler Junker, erwiederte Thyrsklingur stolz. Ich kann Euch über dreißig an den Fingern herzählen, da ist der Trolledinger, Reibenäs, Koidekamp, Dräse, Kattleggia, Käfetiraußfall, Krabla, Leihrnjuokr. — Bemüht Euch nicht, guter Steuermann, rief Dina, und hielt sich die Ohren zu. — Die alle breit sich machen zu ihrer Zeit, fuhr der Steuermann fort. An zehne rauchen in der Regel immer, bald da, bald dort. Doch ist freilich der Hekluftall einer der schlimmsten. Ich allein habe ihn schon dreimal sprudeln gesehn. 1625 bedeckte er die Wiesen an dreißig Meilen in der Länge, schubhoch mit seiner Asche. 1636 schickte er uns eine ganze Sündfluth von den Eisfeldern, die sein Feuer geschmolzen, und des Hrauns Blutstrom brannte in einem Tage achtzehn Höfe nieder. — Ihr erzählt sehr ergötzlich und anmuthig, Freund Steuermann, unterbrach ihn Guldenring. Aber es gehört die Constitution eines Isländers dazu, solche Erzählungen auszuhalten, wie ihr an dem Fräulein sehen könnt, die bald in Ohnmacht fallen wird. — Das wird sich alles mit der Zeit geben, meinte Thyrsklingur, indem er dem armen Mädchen Seewasser in's Gesicht spritzte. Lernt nur mein schönes Vaterland erst näher kennen. Ihr werdet dann gar nicht mehr heraus wollen. — Jetzt plätscherte es neben dem Schiffe, und ein Boot mit isländischen Lootsen schwamm heran, es durch die zahllosen Klippen in den Holmschafen